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文体新闻 15体育

! ! ! !足不出“沪”，便能览尽世界体育风
尚。这不，澳大利亚参与度最高、最流行
的体育运动，“澳洲国民运动”也来到你
我的身边。!"#$澳式橄榄球超级联赛上
海站将于 % 月 ! 日在江湾体育场火热
开幕。
澳式橄榄球“落户”上海，看中的正是

上海这座体育赛事之都的接纳能力。这其
中包含的内容，既关乎城市对于精品赛事
的打造，更关乎观众对于新鲜事物的探索
能力。

作为澳式橄榄球联盟（&'(）在北半
球的唯一“海外分赛场”，上海已是连续第

三年举办该项常规积分赛。今年的对阵双
方都是绝对的“大牌”。一边是连续三年坐
镇上海分赛场、在南澳拥有超高人气的阿
德莱德港力量队；另一边则是拥有近 )*+

年历史、首次来到申城的老牌球队墨尔本
圣基尔达圣徒队。目前，澳式橄榄球联盟
（&'(）旗下有 ),支强大的澳式橄榄球俱
乐部。每年都会吸引近 %""万人到现场观
看，更有近 -*万人每星期会亲身参与其
中，对比澳大利亚 !*""万的总人口数，球
迷群体庞大得不可思议。

赛事连续三年在上海设常规赛分赛
场，更将近万名的澳大利亚球迷带来上

海。在过去两年澳式橄榄球上海站的比
赛中，海外观众的占比都达七成，这使
其成为了上海地区外籍人士观赛最多
的单项比赛之一。比赛当天，赛事的举
办地江湾体育场周围还将开设球迷活
动区和互动区，使中澳两国的观众都能
在观赛之余体验一场原汁原味的澳洲
文化和生活盛宴。

体育与文化交融，体育与旅游结
合，劲爆火热的的澳式橄榄球将在上海
掀起别样的夏日风暴。了解具体信息
请关注官方票务网站：久票网（.../
01223456732/589）或拨打 $%!#!:。 欣怡

感受不一样的夏日竞技风暴
!"#$澳式橄榄球超级联赛上海站 %月 !日开幕

上海东方篮球俱乐部更名为上海久事篮球
俱乐部了！本月24日完成工商注册更名，标志着
上海男篮的“姚老板”时代已经结束，步入了由上
海久事（集团）有限公司控股的新时代。

! ! ! !上海久事集团是实力雄厚的国营企业，俱乐部新
上任的总经理钱安柯之前在接受记者采访时表示：
“久事公司对俱乐部的资金支持是充分而有保障的，
我们想打造的是百年老店，一定要让上海男篮成为国
内一流的球队，在成绩上争取尽早重现昔日的辉煌。”
姚明有意转让上海男篮的股权，始于 !+#;年下

半年。!++$年姚明接手上海男篮时，曾想将东方篮球
俱乐部长期经营下去。但 !+#;年被选为中国篮协主
席和 <=&公司董事长后，姚明为避免“既当运动员又
当裁判员”，便退出了上海男篮管理层，并开始进行股
权转让工作。!+#;年下半年，上海东方篮球俱乐部与
上海久事集团签订了书面意向，当初传出的消息是转
让价格约为 *亿元。

不过，这一股权转让谈判进行得并不顺利，到最
终双方正式签字，花的时间长达近两年，其间经历了
两个 <=&赛季。而且最终的价格超过了 *亿元，约为
%/*亿元。

这次谈判为何拖了这么长时间？这并不是姚明
个人的缘故，而是与当时的东方篮球俱乐部已不是姚
明一人控股有关。也就是说俱乐部转让价格已不是
姚明自己可以定的，必须兼顾小股东的利益。

根据公开资料显示，上海男篮先后融资过两轮。
包括光大体育基金在内的四家机构参与了上海男篮
&轮融资，又有一家机构参与了其 &>轮融资。&轮时
俱乐部的估值是 *个亿，&>轮完成时估值为 */$亿人
民币。经过两轮融资之后，姚明在上海男篮的股份被
稀释为约 %+?，而五家投资机构一共占股约 -+?。另
外，除了这些机构投资者，俱乐部还有几个股份在
)?以下的小股东。
那些机构投资者当然不同意以 *亿的估值转让，

因为这样的话，他们当初的投资就会毫无收益，甚至
出现亏损。而对久事集团来说，肯定也要基于资产评
估来判断俱乐部价值，而上海东方篮球俱乐部实际上
一直处于亏损状态，值钱的资产都是难以判断的无形
资产。包括球员价值、<=&参赛资格、俱乐部品牌等，
值多少价真的是难以判断清楚。在这种情况下，谈判
有反复也是正常的。
从最终的成交价格看，应该说是兼顾了各方的利

益。上海男篮估值 %亿多，应该说是在比较合理的范
围。俱乐部的小股东们曾一度要以 )+亿以上价格出
让股权，他们当初能以 *亿到 %亿的估值参与融资，
肯定是看好俱乐部股权的巨大上升空间。而佛山龙狮
篮球俱乐部在新三板上市后，凭借一笔股权增发，将
俱乐部估值增至超过 !+个亿。上海东方篮球俱乐部
的城市地位和比赛成绩都要明显高于佛山篮球俱乐
部，在这种情况下，那些小股东怎么肯以 *亿左右估
值出让俱乐部股权呢？

最终谈成协议，久事集团作了让步，姚明也放弃
了一些自己的利益。有消息说，那些机构投资者退出
时，是按 )+亿的估值。也就是说，他们 -+?的股份，
拿走了 -个亿。姚明的 %+?股份，只拿了 !亿多。

在这笔交易中，姚明有没有赚到钱，球迷们也非
常关心。由于这几年东方篮球俱乐部没有公布年报，
很难算得清楚。但姚明刚接手俱乐部的几年，在全国
工商信息系统还是可以查到几份年报的。以 !+)*年
为例，这一年上海男篮一共亏损 -%+-万人民币。姚明
接手上海男篮十年，每一年都亏损，最好的一年，也要
亏损一千万左右。如此算来，姚明虽然当初仅花了两
千万买下俱乐部所有股权，十年运作下来，亏本的可
能性还是存在的。即使不赔本，也赚不了多少。

本报记者 王志灵

! ! ! !拖了两年!姚明终于完成了俱乐部的股权转

让!可以安心于中国篮球和 !"#的发展了"在这

次股权转让中!得益的是上海篮球!上海男篮得

到了一个愿意花巨资促进上海男篮发展#有强烈

责任感的大型国企的支持"得益的是 !"#!!"#

俱乐部的估值首次提升到 $个亿以上!这也让一

直处于亏损状态的绝大多数俱乐部! 看到了希

望" !"#俱乐部的股权价值! 将来还会继续提

升" 俱乐部投资者的投入!即使在现金流上处于

亏损!但在股权升值过程中!还是会得到回报"

对上海男篮和 !"#市场来说!这次交易!应

该是双赢的结果"

姚明本来是有机会以更高的价格转让上海

男篮的股权的"据上海东方篮球俱乐部的股东光

大体育基金总裁范南之前透露!有好几家机构曾

愿意出价 %&亿以上购买上海男篮股权" 但姚明

最终还是选择了上海久事集团"这当中有多方面

的原因!不过!姚明和俱乐部其他股东有一点是

达成共识的! 要对上海男篮长远发展最有利!因

此拒绝了一些投资基金的报价"

上海久事集团有长期经营体育产业的经历!

愿意投巨资让上海男篮重现辉煌!这是促成姚明

完成这次股权转让的重要原因"

!"#

谈判近两年 成交超六亿
久事集团收购上海男篮股权始末

! 姚明观看上海男篮训练

记者 李铭珅 摄
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